

## Colloque **Méthodologie de l'évaluation en psychiatrie et en santé mentale**

**Mercredi 30 mai 2007**

Ministère de la Santé  
et des Solidarités  
Salle Pierre Laroque  
14, avenue Duquesne  
75007 Paris  
 métro : Ecole militaire,  
Saint-François-Xavier

**Inscription dans la limite  
des places disponibles :**  
**[anne.launois@tolbiac.inserm.fr](mailto:anne.launois@tolbiac.inserm.fr)**

Le colloque Trouble des conduites : de la pratique à la recherche organisé par l'Inserm le 14 novembre 2006 a fait surgir de nombreuses questions sur la méthodologie de l'évaluation en psychiatrie et en santé mentale.

L'Inserm organise sur ce thème majeur un nouveau colloque, principalement destiné aux chercheurs et aux cliniciens désireux de s'impliquer dans la recherche clinique. Les différentes méthodes d'évaluation en psychiatrie et en santé mentale seront présentées. Les innovations les plus récentes seront illustrées par des exemples concrets de recherches originales, portant notamment sur l'évaluation des troubles du comportement et de l'efficacité des psychothérapies.

### **Programme**

<b>8h30</b>	Accueil
<b>9h</b>	<b>Introductions</b> : Christian Bréchot, Directeur Général de l'Inserm, Jean-Marie Danion, Strasbourg
<b>9h30</b>	<b>Jean-Pierre Lépine, Paris</b> : Les méthodes d'évaluation de l'efficacité des psychotropes
<b>10h</b>	<b>Jean-Luc Martinot, Paris</b> : Psychiatrie et recherche en neuroimagerie : développement du cerveau, thérapeutiques
<b>10h30</b>	Pause
<b>11h</b>	<b>Anne Lovell, Paris</b> : Méthodes et perspectives socio-anthropologiques pour l'évaluation et la recherche en psychiatrie
<b>11h30</b>	<b>Bruno Falissard, Paris</b> : Peut-on mesurer ce qui relève de la subjectivité dans une recherche psychiatrique ?
<b>12h</b>	<b>Lucia Valmaggia, Londres</b> : Méthodologie de la constitution d'une base de données
<b>12h30</b>	Pause déjeuner
<b>14h</b>	<b>Viviane Kovess, Paris</b> : La mesure des troubles dits externalisés chez les enfants et les adolescents
<b>14h30</b>	<b>David Cohen, Paris</b> : Vers un modèle développemental épigénétique probabiliste des troubles externalisés de l'enfant et de l'adolescent
<b>15h</b>	<b>Daniel Widlöcher, Paris</b> : Évaluation des stratégies dans le champ des psychothérapies psychodynamiques
<b>15h30</b>	<b>Jean-Michel Thurin, Paris</b> : Méthodologie des études intensives de cas réunies en cohortes dans l'évaluation des psychothérapies
<b>16h</b>	<b>Catherine Barthélémy, Tours et Geneviève Haag, Paris</b> : Les méthodes d'évaluation des thérapies de l'enfant
<b>16h30</b>	<b>Martial Van der Linden, Genève</b> : La méthode du cas unique en psychopathologie
<b>17h</b>	<b>Conclusions</b> : Pierre Delion, Lille